
Compte-rendu du conseil d’établissement du mardi 20 novembre 2018 

 
Présents : Mmes Meley, Foucaut, Azzolin, Vallet, Pavlik, Rivat, M.Chaize ; Frère Joseph Marconnet ; Mmes 
Limonne, Noir, Bogard ; Mme Bô, M.Legrand, représentant la Mairie, l’équipe enseignante, Mathilde, Gabin 
B., Gabin F., Louis, Pauline 
Excusées : Mme Piegad, Mme Rocher-Chavanne 

 

A l'ordre du jour 
 

- Rappel du rôle du Conseil d’établissement selon les textes du Statut de l’Enseignement 
catholique 
 
- Présentation des élèves délégués 

Pour la première fois, les élèves délégués des classes de CE2-CM1 et CM1-CM2, en tant que 
membres à part entière de la communauté éducative, étaient invités au Conseil d’établissement. Ils 
ont souligné les temps forts qu’ils ont vécu et apprécié depuis septembre : le parcours sportif avec 
les cinq classes, les jeux de cour mis en place, l’élection des délégués, leur participation à la 
commémoration du 11 novembre et les séances autour du harcèlement. Ils ont ensuite évoqué 
leurs projets pour cette année : avoir un coin jardin dans la cour pour s’en occuper pendant les 
récréations, avoir des craies pour écrire sur le goudron de la cour et avoir des cages de foot. 
 
- Informations diverses 
Jeu coopératif : l’après-midi du vendredi 21 septembre, les élèves des cinq classes ont participé à 

un grand jeu commun. Le bilan est très positif. Cela sera reconduit dans l’année. 

Bilan de la marche d’Octobre : Le nombre de marcheurs est en baisse cette année mais la bonne 

humeur des participants est toujours présente ! Merci à la boulangerie Rifelde pour le goûter. Le 

bénéfice a été de 156 euros. 

PPMS : Début octobre, a été mis en œuvre le premier exercice obligatoire « alerte attentat-

intrusion ». Les enfants et parents sont prévenus de ces exercices. Le signal est une corne de 

brume pour les classes du haut et Mme Hanocque (classe de maternelle) est appelée sur son 

téléphone. Le signal n’est toujours pas satisfaisant. Le protocole suivi est le confinement : portes et 

fenêtres fermées, pas de lumière, les enfants se cachent et sont silencieux. Pour les plus jeunes, 

c’est un jeu de « cache-cache ». Tous jouent très bien le jeu. Le prochain exercice se déroulera en 

mars (risques naturels et chimiques). Le protocole suivi sera toujours le confinement avec des 

règles différentes. 

Alerte incendie : Trois exercices sont répartis dans l’année. Pour le premier, tout le monde est 

averti, le deuxième, seules les enseignantes sont au courant, le troisième, personne n’est tenu 

informé. Le premier exercice a été également réalisé en octobre, la sortie des enfants et la 

vérification se sont déroulés en moins de deux minutes. 

Cross des CM1-CM2 : Un événement désormais attendu par les CM ! Un petit bémol cependant les 

CM n’ont pas couru en même temps que les 6èmes ce qui nous semble dommage pour créer le lien 

CM2-6ème mais compréhensible pour des raisons de sécurité. L’école est arrivée 6ème sur 9 au 



classement général. Noah Meley a fièrement défendu les couleurs des CM garçons en arrivant 4ème 

sur 146 participants et Jane Legrand, celles des filles en terminant 12ème sur 114. Bravo à tous ! 

Bilan des abonnements : Chaque début d’année, différentes pochettes d’éditeurs sont distribuées 

aux familles. En fonction du nombre d’abonnements récoltés, les classes ont droit à des 

abonnements gratuits. 

- Fleurus : un abonnement annuel à Mille et une histoires (GS-CP) 
- Bayard : deux abonnements annuels à Tralalire (PS-MS) et J’aime Lire Max (CM1-CM2) 
- Ecole des loisirs : un livre-cadeau 
- Milan : un abonnement annuel à Mordelire (CP-CE1-CE2) 

 
Lire Demain : Suite à l’exposition-vente qui s’est déroulée du 5 au 9 novembre, l’école a reçu une 
dotation pour les classes : les livres ont été offerts en cadeau dans les classes pour Noël. 
 
Commémoration du centenaire du 11 novembre : Cette année, l’école a été sollicitée par l’ACUF et 
la Mairie pour participer aux commémorations. Ce sont 26 élèves qui étaient présents dimanche 
matin : ils ont lu des extraits de lettres de Poilus et déposé des fleurs pour chaque soldat. Un 
certificat de citoyenneté leur a été remis. 
 
Projet avec l’AFR : Chaque année, les animatrices du centre proposent un projet autour des livres. 
Ce sont les classes de GS-CP, CP-CE1 et CE2-CM1 qui ont bénéficié d’une journée consacrée à des 
ateliers autour de livres sur le thème de la différence, de la découverte de soi et de l’autre. 
 
Rencontre littéraire : Depuis septembre, les élèves de CM1-CM2, tout comme les élèves de CM de 
l’école Saint-Louis et les élèves de 6ème 5, avaient huit livres à lire (romans, BD, albums). Cette 
rencontre littéraire s’est finalisée jeudi 6 décembre au Collège Sainte-Marie par des ateliers 
créatifs autour de ces lectures. Un retour très positif des élèves qui ont trouvé ce temps trop 
court ! 
 
Chorale : Les élèves du CP au CM2 participent au projet Chorale mené par Mme Fabre. Les cours 
ont lieu le vendredi matin. Le spectacle est prévu le 21 mai, salle Aristide-Briand à Saint-Chamond. 
 

- Travaux : 
Fin juillet, les toilettes du préau ont été rénovées. 

Le rideau ignifugé a été installé dans la classe des PS-MS. 

La matinée travaux s’est déroulée le samedi 20 octobre. Un grand merci aux participants qui ont 

enlevé les arbustes derrière le grillage et désherbé du côté des classes et de la chaufferie, installé 

les tableaux blancs dans les classes. L’installation des vidéoprojecteurs se fera en janvier par un 

professionnel. 

Changement de chaudière : ce sont les plus gros travaux d’investissement cette année. L’école 

passe d’une chaudière fuel à une chaudière à granulés bois. Les travaux ont eu lieu pendant les 

vacances de Noël. 

- Thème d’année : 

Les enseignantes travaillent sur le thème du jeu : jouer dans sa classe ; jouer en récréation ; 

apprendre en concevant des jeux ; se rencontrer autour du jeu. 



- Pastorale : 
- Temps forts : ils se déclinent sur le thème d’année « Change ». Ils ont lieu chaque veille de 
vacances. 
Celui de la deuxième période a eu lieu le 21 décembre avec, pour la première fois, une célébration 
qui a réuni 100 élèves. Un magnifique moment de partage. L’après-midi familial, ouvert à tous, a 
été un agréable moment avec le concours de dessin et la Tombola de Noël. 
 
-Catéchèse : L’Eveil à la Foi et le CE1 sont assurés par Mme Meley, accompagnée d’une autre 
maman, pour quatre rencontres dans l’année. 
La catéchèse (CE2-CM) est assurée par Mme Abel, assistée de Mme Flachat et une maman, un 
mercredi par mois. 
 
-Visite de la Maison Champagnat : « C’est possible et souhaité ! A mettre dans le projet 
d’établissement. » Frère Joseph. Date à déterminer. 

- Prévisions des effectifs pour septembre 2019 : 
- Cycle 1 : PS : 8 ; MS : 20 ; GS : 12 

- Cycle 2 : CP : 15 ; CE1 : 17 ; CE2 : 14 

- Cycle 3 : CM1 : 17 ; CM2 : 23 

Soit 126 élèves. 
 

- Projet d’établissement : 
Le Conseil d’établissement a travaillé à la réécriture du projet d’établissement en juin dernier afin 

de clarifier les objectifs de l’école. 

Nous aimerions rédiger et mettre en forme ce projet sous forme de plaquettes. Si des parents ont 

des connaissances ou ont simplement envie de participer à la rédaction du projet, qu’ils n’hésitent 

pas à se faire connaître auprès de la chef d’établissement. 
 

- Questions diverses : 

RAPPEL : aucune question ne sera traitée si elle n’a pas été soumise en amont à la direction. 

-Rôle du Maître E : Mme Chavagneux intervient, depuis l’an dernier, sur l’école deux jours par 

semaine. En début d’année, des évaluations sont faites auprès des enfants de Cycle 2 (CP-CE1-

CE2). Les élèves qui ont besoin d’un coup de pouce en début d’année (notamment pour la remise 

en route de la lecture) sont alors pris en très petits groupes pour favoriser le travail. Cela peut être 

pour quelques séances à des séances régulières en fonction des élèves. Les parents des élèves 

concernés sont avertis par les enseignantes. Si des questionnements subsistent, merci de vous 

adresser directement à l’enseignant de votre enfant. 

-Sortie à la journée pour les PS-MS : il est toujours problématique de trouver des lieux accueillant 

les enfants de 3 ans. 

-Piscine : la mairie peut-elle intervenir auprès de Saint-Etienne Métropole ? 

-Marché de Noël : les élèves sont allés décorer les sapins de la salle polyvalente. 
 

 

L’équipe éducative vous souhaite une belle année 2019. 
 

          Mme C.Bissardon 

          Chef d’établissement 


